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• Próximamente comenza
rá a emitir desde Parla An
tena 3, emisora de FM que 
comenzó su trayectoria el 29 
de abril de 1982, en Sevilla. 
El director en esta ciudad 
será Lino Ramos, que ha 
realizado un estudio de la 
localidad para poder prepa
rar la programación más 
acorde a los gustos y necesi
dades de sus vecinos. 

El objetivo de esta emiso
ra es servir a los intereses 
de los ciudadanos de Parla, 
teniendo en cuenta las ca
racterísticas de una ciudad 
dormitorio. Contará con un 
reducido personal, puesto 
que no se desea, según sus 
responsables, crear mons
truos que tengan que ser 
servidos por mucha gente y 
emisoras poco funcionales. 

Con respecto a la instala
ción de la emisora de Parla 
será, tal como la describen 
sus directivos, lo más pare
cido a una emisora america
na. Estará acristalada, de 
forma que sea posible obser
varla desde fuera. Cuenta, 
asimismo, con una avanza
da tecnología. 

Antena 3 es una empresa 
Privada en cuyo consejo de 
administración están repre
sentados el grupo Zeta, 
'ABC», *La Vanguardia» y 
Europa Press. El consejero-
director general es Manuel 
Martín Ferrand. Entre los 
profesionales que cuenta en 
su haber figuran José María 
García, José Antonio Plaza, 
Pedro Altares, Moncho Al-
puente y Mayra Gómez 
Kemp. 
M El pasado día 25 de mar
zo tuvo lugar en Leganés la 
celebración de la decimo
quinta jornada de estudio 
sobre la educación física. El 
acto consistió en una confe
rencia dictada por el doctor 
Vicente Beneit sobre el te
rna *Droga: generalidades y 
clasificaciones. El deporte 
como alternativa». 

Esta conferencia se en
marca dentro del propósito 
del Ayuntamiento de este 
municipio de prevenir la 
adicción de los jóvenes a la 
droga, fenómeno que des
graciadamente se ha exten
dido en los últimos tiempos 
en esta y otras localidades 
españolas. Junto a los me
dios para prevención y re
habilitación de toxicoma
nías se ha puesto en funcio
namiento un gran número 
de polideportivos, que, como 
dice el enunciado del tema 
que trató el doctor Beneit, 
pueden ser una eficaz alter
nativa a las drogas. 

Numerosos comercios echaron sus cierres para pro
testar por el incumplimiento de los acuerdos suscri
tos con el Ayuntamiento por parte del hiper Preco 

Como protesta por las actividades del 
hipermercado Preco 

LOS COMERCIOS 
DE FUENLABR 
CERRARON 
SUS PUERTAS 

Numerosos comercios de 
Fuenlabrada cerraron sus 
puertas esta semana como pro
testa por las actividades del hi
permercado Preco, que afir
man está vendiendo sus pro
ductos al público en general y 
no a los minoristas, como se 
comprometió a través del con
venio firmado con el Ayunta
miento de la localidad. El cie
rre de comercios, que tuvo lu
gar el pasado lunes, fue acom

pañado de una manifestación y 
posterior encierro de represen
tantes de los comerciantes en 
la Casa Consistorial. 

Los comerciantes, que du
rante la manifestación porta
ron numerosas pancartas alusi
vas al conflicto, exigen .el cie
rre inmediato del hipermerca
do Preco, toda vez que, en su 
opinión, ha incumplido reite
radamente los términos del 
acuerdo suscrito con la Corpo-

Parte de los manifestantes se encerraron el lunes en el Ayuntamiento 

ración municipal, en virtud del 
cual sólo podía vender a otros 
establecimientos para su poste
rior distribución con carácter 
minorista, pero nunca directa
mente al público. Los comer
ciantes afirman que si el hiper
mercado puede vender de for
ma directa, la mayor parte de 
los establecimientos de Fuen-
labrada se verían obligados a 
cerrar sus puertas ante la im
posibilidad de competir. 

El Ayuntamiento, a través 
de Manuel de la Rocha, alcalde 
del municipio, ha dado una se
mana más al hiper para que 
proceda a cumplir en todos sus 
aspectos el convenio suscrito. 
Asimismo, el señor De la Ro
cha ha planteado una posible 
solución: que la empresa nacio
nal Mercasa se haga cargo de 
Preco, adquiriéndolo a sus ac
tuales propietarios, para que 
sean los propios comerciantes 
los que, mediante una coopera
tiva, exploten el hipermerca
do. 

A la hora de cerrar esta edi
ción de CISNEROS, no obstan
te, aún no se había llegado a 
una solución definitiva que 
permita solucionar este con
flicto. 

DIPUTACIÓN DE MADRID 1$ 
Se convoca una plaza de jefe de Servicio de Información y Relaciones Públicas en el Hospital 

Provincial de Madrid. 
Las bases que han de regir la convocatoria están a disposición de los interesados en la Secretaría 

General Delegada del Hospital Provincial (Pabellón de Gobierno, 3.a planta). 
Las solicitudes deberán presentarse, antes de las 15 horas del día 20 de abril de 1983, en la sección 

de Registro General (Pabelllon de Gobierno, planta baja, C/ Doctor Esquerdo, esquina a la C/ Ibiza). 
Madrid, 25 de marzo de 1983.— LA SECRETARIA GENERAL DELEGADA. 

COALICIÓN 
POPULAR 

PRESENTO 
LOS 

CANDIDATOS 
ALAS 

MUNICIPALES 
Bajo la presidencia de Jorge 

Verstrynge, se presentaron el 
pasado día 29 las candidaturas 
de la coalición popular, inte
grada por Alianza Popular, 
Partido Demócrata Popular y 
Unión Liberal, a las elecciones 
municipales. No a las autonó
micas como estaba previsto se
gún la citación recibida por los 
periodistas asistentes al acto. 

Le acompañaban en la mesa 
presidencial el candidato nú
mero dos, José María Alvarez 
del Manzano, actual concejal 
del Ayuntamiento de Madrid y 
portavoz del grupo centrista, 
quien aseguró ser un político 
«demócrata, cristiano, liberal y 
moderado en la política», por
tavoz que la coalición popular 
considera más capacitado para 
la oposición, si esto sucediera. 
También estaba Enrique Villo
ría Martínez, número tres, ac
tual presidente de la comisión 
municipal y representante de 
Madrid en el consejo político 
de AP, quien dijo: «Dentro de 
la moderación y eficacia mi 
único fin es el servicio a los 
madrileños.» Y Esperanza 
Aguirre Gil de Biedma, vice
presidente de Unión Liberal 
de Madrid, la cual expuso la 
necesidad de que la mujer este 
representada también en la po
lítica municipal. 

En cuanto a la campaña que 
la coalición popular va a llevar 
a cabo, Jorge Verstrynge la de
finió como «campaña limpia», 
donde se utilizarán únicamen
te los mensajes en radio, pren
sa y los directos, eludiendo la 
pegada de carteles y la tirada 
de panfletos que puedan ensu
ciar la ciudad. «Comenzaremos 
—dijo— demostrando cómo 
debe ser una campaña limpia 
para una ciudad como Madrid. 
Hay que demostrar la eficacia 
y la honestidad desde este mis
mo momento.» 

En lo referente a los supues
tos pactos poselecciones con el 
Partido Liberal que preside 
Antonio Garrigues, el secreta
rio general de Alianza Popular 
aseguró que «no pacta quien 
quiere sino quien puede, y en 
este caso creemos que el señor 
Garrigues, que se presenta a 
las municipales por dos razo
nes: una, para avalar las candi
daturas en otras poblaciones, y 
dos, para desde allí relanzarse 
a la política nacional, no tiene 
nada que pactar». Continuó: 
«Un partido bisagra que sin du
da podría ser beneficioso, no lo 
es si no tiene representación 
en la Parlamento nacional y 
los liberales de Garrigues no 
están.» 

Finalmente anunció que las 
candidaturas para la autono
mía se presentarán el próximo 
día 6 de abril. 

(Más información sobre' 
elecciones en página 15.) 

Laura DEL TORO 
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• Un proyecto de guarde
ría municipal ha sido remi
tido recientemente por el 
Ayuntamiento de Colmenar 
a la Diputación Provincial. 
El edificio estará situado en 
la calle Mariano Prados y 
tendrá una superficie de 
700 metros cuadrados con 
capacidad para 100 niños de 
cero a tres años. La guarde
ría estará dividida en zona 
de administración, casa cu
na, jardín de infancia y ser
vicios. El presupuesto as
ciende a casi 30.000.000 de 
pesetas y una parte impor
tante será subvencionado 
por el ente provincial. 

• Con objeto de construir 
una nueva iglesia en el pue
blo de San Sebastián de los 
Reyes, el Ayuntamiento ha 
acordado ceder a los padres 
agustinos una parcela de 
400 metros cuadrados en el 
barrio de la Zaporra. El 
acuerdo al que se llegó en el 
último pleno contempla la 
permuta de estos terrenos 
por otros en los que los veci
nos celebran actualmente 
actividades sociales. 

• También en este munici
pio se ha aprobado un pro
yecto de alumbrado público 
en el barrio de la Zaporra 
por importe de 14.000.000 de 
pesetas, así como otro de pa
vimentación de calles en el 
barrio del Praderón con un 
presupuesto de 10.500.000 
pesetas. Entre los proyectos 
también destaca la realiza
ción de un estudio técnico-
económico para aprovecha
miento de un pozo existente 
en el polideportivo munici
pal que podría abastecer de 
agua las fuentes y la pisci
na, en caso de ser rentable. 

• Una exposición sobre los 
cuatro años de gestión mu
nicipal se está llevando a 
cabo en el pueblo de Colme
nar Viejo. Con este motivo 
se han recogido las princi
pales realizaciones del 
Ayuntamiento entre las que 
destacan la creación de la 
Universidad Popular, el Ho
gar Municipal de Ancianos, 
el asfaltado de la totalidad 
del casco urbano, realizacio
nes deportivas, el avance 
del plan general de ordena
ción urbana y las gestiones 
encaminadas a conseguir el 
ambulatorio comarcal. La 
exposición, que se inició el 
pasado día 26, finalizará el 
día 15. En el acto de inaugu
ración se hizo la presenta
ción de los primeros pre
mios de novela y cuento, de 
los que se han editado 1.000 
ejemplares a cargo del 
Ayuntamiento. 

Como consecuencia de los convenios urbanísticos entre Ayuntamiento y particulares 

MAJADAHONDA AUMENTA SUS ZONAS VERDES 
Majadahonda cuenta con una extensa zona verde, situada entre la 

plaza de Colón y la avenida de España. Según unos convenios 
firmados entre el Ayuntamiento y particulares, allí se construirán 

varios jardines y se ubicara la Casa de la Cultura 

Desde el inicio de la exposi
ción al público del avance del 
plan de ordenación urbana, el 
Ayuntamiento entró en con
versaciones con los propieta
rios de diversos terrenos para 
intentar llegar a un convenio 
urbanístico que fuera satisfac
torio para ambas partes, debi
do a que los terrenos del con
venio no estaban aún regulari
zados debidamente por no ha-
b e r s e r e a l i z a d o l a s 
correspondientes cesiones a fa
vor del Ayuntamiento o por 
otro tipo de problemas. Tras 
largas negociaciones, el Ayun
tamiento firmó con los propie
tarios cuatro proyectos de con
venio urbanístico, a través de 
los que ha conseguido gratuita
mente los siguientes terrenos: 
junto a la urbanización Señorío 
de los Pinos, 13.731 metros 
cuadrados para zonas verdes, 
equipamiento y viviendas pú
blicas; en El Tejar, 34.700 me
tros cuadrados para zona ver
de, equipamiento y viviendas 
públicas; junto a Las Norias, 
43.636 metros cuadrados para 
zona verde, equipamientos y 
viviendas públicas. En las zo
nas de La Mina, Azata-Car-
losIII, La Herradura, Santa 

Bárbara, Las Erillas, plaza de 
Colón y Los Jardinillos, el 
Ayuntamiento recibe un total 
de 35.328 metros cuadrados, 
que serán destinados a zona 
verde, instalación de la Casa 
de la Cultura, polideportivo, 
etc., además de viviendas resi
denciales en Las Erillas. 

Asimismo, el Ayuntamiento 
recibe en todos estos convenios 
la cesión de los viales corres
pondientes, y hay que hacer 
notar que al firmarlos se ha 
concedido en todo momento 
un carácter prioritario al inte
rés público y general del 
Ayuntamiento y el municipio. 

Por otra parte, la oportuni
dad y conveniencia de estos 
convenios viene dada, entre 
otras razones importantes, por 
la necesidad de agilizar el pro
ceso urbanizador de Majada-
honda, a fin de crear puestos 
de trabajo y mitigar así el paro, 
a la vez que aumenta conside
rablemente el volumen de ser
vicios ofrecidos a los vecinos. 

CASA DE CULTURA 

El proyecto aprobado por la 
Corporación durante un pleno 
extraordinario en el mes de ju-

La multiplicación de parques y otros espacios públicos es un objetivo 
prioritario de la Corporación de Majadahonda 

lio de 1982 para la construc
ción de la Casa de la Cultura 
fue realizado por el arquitecto 
José María Pérez González 
(Peridis). Contará con dos 
cuerpos distintos y adosados: 
uno dedicado a actividades cí
vico-culturales y otro será un 
polideportivo. 

El acceso al edificio se hará 
a través de una entrada única 
y común también al polidepor
tivo, que estará situado en el 
semisótano y que tendrá unas 
dimensiones de 70 metros por 
39, incluidos los graderíos. El 
polideportivo tendrá una su
perficie total de 3.636 metros 
cuadrados, con capacidad para 
2.000 personas, y contará con 

salas de yoga, expresión corpo
ral, gimnasia rítmica y zonas 
de precalentamiento. 

El centro cultural es un cua
dro de 36 por 36 metros, con un 
patio interior acristalado de 12 
por 12. Consta de cuatro plan
tas, semisótano común al poli" 
deportivo en que irán instala
dos los vestuarios, el gimnasio, 
la zona para la juventud, etc. 
En la planta baja estarán las 
dependencias del Club de la 
Tercera Edad. En la primera 
planta, las aulas de Blas Otero, 
la escuela de música y la bi
blioteca. Y, por último, en la 
planta segunda, las artes plás
ticas. 

Realizarán exposiciones y actos informativos 

LOS AYUNTAMIENTOS DE LA ZONA NORTE HACEN BALANCE 
Las corporaciones que ganaron los comicios el 3 de abril de 1979 
valoran positivamente el período, si bien estiman que la falta de 

recursos económicos en las arcas municipales y la falta de 
subvenciones por parte de la Administración central han impedido 

cumplir el calendario de inversiones y realizaciones previstas. En este 
sentido, Antonio Baonza, alcalde de Bustarviejo, mantiene que «no se 
han podido acometer todos los planes que teníamos. Han surgido otros 
problemas; en nuestro caso, el del suministro de agua, que de forma 

urgente hemos tenido que resolver y por ello no hemos podido atender 
otros proyectos, como el de pavimentación, que en Bustarviejo es 

especialmente grave. No obstante, nos ha dado tiempo a resolver todo 
lo que estaba pendiente» 

SUBVENCIONES 
La atención a las obras de 

equipamiento e infraestructura 
que las corporaciones democráti
cas atajaron como labor princi
pal no era más que para resolver 
una situación dramática que en 
las dotaciones padecían la mayor 
parte de los pueblos. La falta de 
alcantarillado y alumbrado pú
blico, carencia de sedes sociales, 
ausencia de casas de cultura y 
locales sanitarios, especulación 
de terrenos y negligencia en la 
recaudación de impuestos eran 
situaciones de urgente solución. 

Las subvenciones logradas a 
lo largo de los cuatro últimos 
años a través de los organismos 
estatales, y principalmente la Di
putación, se invirtieron en obras 
de pavimentación, alcantarilla
do, instalación de vertederos,. 
abastecimiento de agua potable 
en zonas en las que ni siquiera 
existía canalización. Pero no 
siempre se obtuvieron estas ayu
das y los ayuntamientos tuvie
ron que sufragar los gastos con 
cargo a sus propios presupuestos 
y con aportaciones de los veci
nos. En otros casos, los elevados 
costes de realizaciones aconseja
ban mancomunizarlos, tal es el 
caso del servicio de ambulancia, 
que cubre las urgencias de tras
lado de enfermos de distintos 
pueblos de la zona Norte, y la 
utilización de contenedores y ca
miones de recogida de basuras 
que de forma conjunta se realiza 
en el Berrueco, Manjirón, Cinco 
Villas, Las Navas, Siete Iglesias 
y Lozoyuela. Para la creación de 
centros sociales, las corporacio
nes han hecho prestaciones de 
locales municipales para la insta

lación de bibliotecas, clínicas, 
centros de encuentro o salas de 
exposiciones, y donación de te
rrenos municipales para cons
trucción de edificios sanitarios y 
educacionales. El equipamiento 
deportivo se ha llevado a cabo 
con las aportaciones conjuntas de 
ayuntamientos con Diputación y 
el Consejo Superior de Deportes 
en la creación de polideportivos 
en todos los pueblos de la zona, si 
bien la realización de los mismos 
se está llevando a cabo en distin
tas fases y con demora en la ini
ciación de las obras sobre el ca-> 
lendario previsto. 

FRENO A LA 
ESPECULACIÓN 

La labor más decisiva ha sido 
la negativa a la concesión de li
cencias de construcción y urba
nizaciones en zonas de grave de-
terio del medio ambiente y cuya 
realización no se acoplara con ri
gor a la normativa vigente en 
cuanto a la clasificación del te
rreno. Común a todos los muni
cipios de la zona ha sido la conse
cución de pueblos más habitables 
y con una elevación de la calidad 
de vida. 

La realización de ordenación 
urbana en las grandes poblacio
nes y la elaboración de normas 
subsidarias en los pequeños nú
cleos han paralizado la expan
sión desordenada de otros tiem
pos. En este sentido, el proyecto 
más ambicioso ha sido el de Col
menar Viejo frente a la creación 
de Tres Campos, reduciendo el 
volumen de construcción a una 
sola fase, frente a las tres previs
tas y cuya resolución dependerá 
del fallo del contencioso admi-

Las actuaciones municipales han estado encaminadas a dotar a la 
zona norte de, al menos, la infraestructura mínima 

nistrativo actualmente en curso. 
Contrarios a la especulación se 

mostraron hace pocos meses los 
vecinos de El Molar, que tras co
nocer el proyecto de construc
ción de un campo de golf y de 
una piscina dentro de la Dehesa, 
cedida al pueblo por su antigua 
dueña, irrumpieron en el Ayun
tamiento «porque nos están ro
bando poco a poco la Dehesa y 
no vemos el beneficio por ningu
na parte. Deberían dejarla como 
zona de pastos y de aprovecha
miento para el ganado, porque 
en este pueblo muchos vecinos 
somos ganaderos». 

Por otra parte, la fracasada 
urbanización del Valle de los 
Abedules, en el término de Bus
tarviejo, ha frenado la creación 
de las 3.000 viviendas proyecta
das inicialmente, quedando re
ducidas el número de parcelas 
edificables y limitada la exten
sión de los polígonos en que se 
construirían. 

En otras localidades se han 
denunciado irregularidades ur
banísticas ante Coplaco, que, tras 
considerarlas ilegales, han sido 

Í
iaralizadas en varios puntos de 
a zona, si bien algunas siguen en 

proyecto, como Las Tomilleras 
de Lozoyuela. 

Frente a la paulatina restric
ción de licencias de construcción 
en algunos pueblos, en Miraflo-
res se pretende que en la nueva 
normativa urbana se reduzcan 
los precios de solares para poten
ciar la construcción y paliar el 
paro en el sector, y que en el 
pueblo es especialmente grave. 

La falta de recursos en la de
nominada «sierra pobre», a pesar 
de las ayudas especiales para 
crear su infraestructura, obliga a 
la concentración escolar en las 
mayores poblaciones y la depen
dencia sanitaria ha de ser com
partida por varias localidades. 
La existencia de pequeños nú
cleos rurales, con una población 
envejecida, y la falta de subven
ciones para la creación de nue
vas expectativas económicas im
pide el desarrollo del sector agrí
cola y ganadero, ocupaciones 
tradicionales de la zona. 




